

TN > Deportivo > Fútbol

La reinvención de Pablo Michelini: de futbolista emblema a exitoso hombre de negocios

El recordado mediocampista de máximo reconocimiento en San Lorenzo dedicó buena parte de su carrera de jugador a definir en qué trabajaría tras el retiro. Hidrocarburos y ladrillos, sus oficios de hoy.



Por **Sergio Chiarito**

25 de junio 2023, 05:15hs

Mano a mano con Pablo Michelini (Sergio Chiarito/TN)



Pablo Michelini disfrutó su vida como futbolista. Jugó en equipo grandes, fue campeón nacional e internacional y se transformó en un emblema de su época en **San Lorenzo**. Pero incluso en plena carrera como jugador, él pensaba en otra cosa: **qué hacer el día después**.

*Leé también: **Fue indigente, el boxeo cambió su vida y hoy dirige la escuela de River: el sueño cumplido de Charly Rodríguez***

Hoy, que efectivamente es uno más de esos días del después, el exmediocampista supo transformar su vida. Ya pasaron 17 años de aquel punto final, cuando **las hinchadas de Racing y San Lorenzo lo despidieron en el Cilindro de Avellaneda**. Y aunque luego trabajó un tiempo *ad honorem* como director deportivo de Deportivo Español, el club donde surgió, tenía claro que el camino a seguir no era nada vinculado con el fútbol.

*Leé también: **Es hijo de un campeón del mundo y tiene una increíble historia como DT: mano a mano con Juan Ignacio Brown***

Hoy la vida de Pablo Michelini (49) tiene que ver con los negocios que supo montar. El exvolante combativo trabaja codo a codo junto a su hermano Javier para ponerle toda la energía a la **administración de estaciones de servicios** distribuidas en Capital y Gran Buenos Aires.

“Soy un emprendedor formado en la calle, solo pude completar segundo año de contabilidad. Lo ideal sería tener estudios y tener mucha calle caminada como la tenía mi papá Alberto cuando empezó con esto”, menciona como materia pendiente.

*Leé también: **Diego Valeri, el argentino que conquistó a la MLS: “La llegada de Messi marcará un suceso”***



podría jugar de mediocampista central. Estuve cinco años en un club donde pude ganar muchos campeonatos con pibes del club como Leandro Romagnoli, Raúl Estévez, Guillermo Franco y Sebastián Saja. Logramos cosas muy importantes”.



¿Lo hacías para generar una salida menos traumática del fútbol?

- Sí. Estoy convencido de que el jugador se tiene que ir preparando mucho tiempo antes del punto final. Entre los 24 y 26 años ya tiene que ir preparando una nueva etapa en su vida, que le va a llegar muy rápido. Es importante que se

asesore con gente que sepa del rubro. Es preferible que pague un asesoramiento o una franquicia para no salir perjudicado cuando se meta en un emprendimiento. Suele darse que se respaldan en familiares honestos, pero que no sepan del tema y se caen en cuestión de meses.

¿Se puede ser jugador y tener un trabajo paralelo?

- Está el mito de que el jugador solo sirve para jugar al fútbol. Yo cuando jugaba arrancaba temprano para ir al entrenamiento, pero a las dos de la tarde ya quedaba libre. Y en ese tiempo investigaba sobre diferentes ramas comerciales.

¿A qué edad empezaste con el primer emprendimiento?

- A los 25 años me metí en el mundo de las estaciones de servicio. Fue justo cuando estaba pasando de Racing a San Lorenzo y me metí como inversor. Pero fijate que antes de invertir mi dinero lo analice muchas veces. Ese fue mi punto de partida en el negocio.

¿Contabas tu “doble vida” en el vestuario?

- Me costaba porque no es moneda corriente que el jugador haga otra actividad y yo creo que el jugador de fútbol puede hacerlo. Estoy cansado de escuchar que el jugador invierte mal la plata y le va mal. Hay que prepararse para desarrollar algo nuevo.

Muchos jugadores terminaron poniendo plata del fútbol para tapar pérdidas de otro negocio...

- Muchos, sí. Me gusta hablar de este tema. Yo les digo a los jugadores que “si vos con tus ingresos pasivos, es decir que si dejás de jugar mañana podés mantener tu ritmo de vida sin tocar tus ahorros, no hay problema porque estás equilibrado. Habló sin ser técnico o ayudante de campo eh. Pagando el colegio de los chicos, el country del fin de semana, la obra social que te le pagaba el club pero luego la tenés que bancar vos y otras muchas cosas. Todo eso sin tocar los ahorros va bien.

Pero eso es para pocos...

- Sí, por supuesto. Tener el resto para bancar la buena vida no es para cualquiera. Porque cuando tenes que meter mano en los ahorros para cubrir el mes, la mayoría se empieza a poner ansioso y empieza a trabajar mucho la cabeza y eso genera mucho malestar. Pensá esto, hay muchos jugadores que además tienen que mantener a parte de su familia. Y un buen porcentaje se separa, entonces tu patrimonio lo tienes que dividir.

¿Asesorabas a los jugadores más jóvenes?

- Es que como empecé con esto siendo joven y me estaba formando comercialmente, no tenía la experiencia necesaria para asesorar a los demás. A mí las cosas se me dieron de a poco, nunca tuve un salto grande tanto en el

fútbol como en lo que continué luego de jugar al fútbol.

¿Cómo se administra una estación de servicio?

- Tengo la fortuna de trabajar con mi hermano Javier que es licenciado en administración de empresas. Él hace el trabajo más pesado desde lo administrativo y yo básicamente me encargo de un par de estaciones. Para nosotros es fundamental trabajar con la gran estructura de la marca YPF. Vos ponés una estación con semejante marca y contás con un gran respaldo desde el combustible hasta lo periférico. Eso no quiere decir que con eso solo te vaya bien, eh.

¿En dónde hay que acertar?

- La ubicación es determinante, ahí no le podés errar porque la inversión es muy grande. Además siempre hay que brindarle al cliente una buena atención y la estación debe tener una buena imagen. Son cosas que hacen que el negocio funcione bien.

¿Tu hijo ya salió a la cancha?

- Juan Pablo trabaja conmigo. El tiene 22 años y me sigue a todos lados con los negocios. Mi hijo es una persona honesta, dedicada y leal. Al tener un hijo impresionante yo puedo apoyarme mucho en él.

¿Y al "laburante" lo tratás bien?"

- Soy de los que está en el día a día. Yo voy mucho a una estación que tenemos en Avenida La Plata y Bonifacio, en Caballito. Y estando ahí me entero de todos los problemas. Cuando te golpean la puerta de la oficina sabés que se viene un conflicto por resolver. Problema con algún reemplazo, faltante de plata, la desconfianza de uno con el otro, la cola de autos porque un empleado llega tarde, juicios laborales. Es decir que padezco todo porque ser dueño tiene estas cosas.

¿Tu porcentaje de ganancia es alto?

- En YPF cobramos una comisión sobre el precio de venta. Si ese precio está congelado nuestra comisión sigue siendo la misma. Entonces necesitamos que nos ajusten de la mano del aumento de todos los productos. Ahora nos están ajustando el 4 por ciento en todos los meses, pero la inflación es más de ese porcentaje. Estamos perdiendo rentabilidad, es así de simple.

¿El gremio de la construcción es muy diferente?

- En la construcción estoy hace 20 años. Me asocié a un genio del oficio llamado Domingo Borgia. En ese tema me apoyo mucho en él porque tiene mucho conocimiento. Estamos construyendo muchos edificios en el barrio de Caballito.

¿Sos dueño de un hotel?

- Sí, ese fue un emprendimiento que me gustó mucho. Me la pasaba viajando a Neuquen y me parecía interminable. Estuve desde que pusieron el hormigón hasta poder colocar el último almohadón para poder inaugurarlo. Hace 8 años que está funcionando y en ese proyecto me apoyo en Eric que es el gerente.

¿Ganás plata con el hotel?

- No es fácil como parece. Viene Aerolíneas Argentinas y me dice que le haga un presupuesto de 2 años en pesos. Explicame en este país cómo hago un presupuesto a dos años, decime. Está bueno porque te bloquea habitaciones, pero la inflación no me permite poder presupuestar. Estoy atado porque siempre terminamos perdiendo. En Argentina es muy complicado.

¿Es bueno o malo ser conocido para hacer un negocio?

- Me conocen los futboleros, pero como me retiré en 2005 son pocos los que me reconocen. Sabes qué pasa, cuando deje de jugar al fútbol di vuelta la hoja y el fútbol para mí pasó a la historia.

¿La vida dentro del fútbol te ayuda a resolver situaciones de otra manera?

- El fútbol te da una gran fortaleza porque para poder jugar tenes que tener una mente sólida. A lo largo de su carrera el jugador vive muchas frustraciones. Cuando venís mal y te matan de todos lados es complicado levantarse el martes para ir al entrenamiento. Tuve la suerte de que a los 18 años debuté en un Deportivo Español muy bien organizado y con jugadores de poco nombres pero muy efectivos. Carlos Bustos, Raúl Peralta, Pedro Catalano y Rafael Luongo daban el ejemplo hablando poco y trabajando mucho.

¿Es cierto que le ganaron a Boca y te volviste en colectivo?

- Es cierto. Fue una de las victorias más importantes en la historia de Español. Yo no tenía un gran ingreso y tenía que vivir en la casa de familiares. Hoy Leandro "Pipi" Romagnoli me cuenta que los chicos sin debutar en primera ya tienen un sueldo importante. Nosotros le habíamos ganado 3 a 2 a Boca en la Bombonera y yo me bajé del micro de Español en Avenida de Mayo para tomar el colectivo 96 y tuve que viajar con los hinchas de Boca que obviamente no me conocían. En ese momento por mi situación me parecía todo muy normal.

¿Te trataba bien Francisco Ríos Seoane?

- Él me hablaba directo. Imaginate que con 18 años yo no le podía hacer ningún planteo. Era una persona extrovertida y picante pero tenía la capacidad de tener un club muy ordenado. Nosotros casi siempre cobramos en fecha.

¿A Daniel Lalín se le fue la mano en Racing?

- Lalín armó un plantel muy bueno que él podía solventar. Pero el problema era que detrás de eso había una mochila muy pesada que eran los reclamos de los jugadores que le reclamaban deudas de otros procesos. Se le armó una bola muy grande y se le terminó viniendo encima. Cada semestre venían 6 o 7 jugadores y se iban otros tantos.



Pablo Michelini en Racing (FOTO: DYN).

¿Manuel Pellegrini fue el mejor técnico que tuviste?

- Nos dejó una enseñanza a todos porque estaba preparado y era concreto. El daba charlas frente a una pantalla gigante y te marcaba los errores delante de todos tus compañeros. Lo hacía para que cada uno de nosotros se

comprometa. Llegó de Chile a San Lorenzo y tenía una gran información del plantel. Los referentes del equipo y él nos propusimos dejar a un costado las deudas que el club tenía con nosotros y enfocarnos en salir campeones. Y por suerte **podimos hacer historia**.

¿Tuviste el cierre de carrera soñado?

- El destino quiso que el fixture este armado de esa manera. Tenía 32 años y me agarró osteocondritis en la rodilla derecha. Yo no quería estar en el club cobrando y sin poder jugar un partido. Entonces decido retirarme pero Gabriel Rodríguez que era el técnico interino me propone jugar 10 minutos para poder despedirme de la gente. Me entrené 3 semanas para jugar solo 10 minutos. Justo el rival de San Lorenzo era Racing y las dos hinchadas me regalaron una ovación que guardo en mi corazón.

Temas de la nota

San Lorenzo

Más sobre Deportivo



Cómo nació la historia de amor de Franco Armani y la modelo colombiana Daniela Rendón

Video: a una periodista le robaron su celular mientras estaba en vivo



River se juega todo ante The Strongest: va por el pase a los octavos de final de la Copa Libertadores



Participá de la comunidad de TN 

Los comentarios publicados en TN.com.ar podrán ser reproducidos parcial o totalmente en la pantalla de Todo Noticias, como así también las imágenes de los autores



© 1996 - 2023, Artear

Secciones

Últimas noticias

Economía

Internacional

Opinión

Sitios amigos

Grupo Clarín

Artear

eltrece

Ciudad Magazine

[Policiales](#)

[Política](#)

[Sociedad](#)

[Videos](#)

[Estadísticas](#)

[El Doce](#)

[Cucinare](#)

[Canal \(á\)](#)

[Clarín](#)

[Olé](#)

[Mitre](#)

[La 100](#)

[Cienradios](#)

[TyC Sports](#)

[La Voz](#)

[Los Andes](#)

[Vía País](#)

Seguinos en las redes



Descargate la app de TN



[Mapa del sitio](#)

[Términos y Condiciones](#)

[Políticas de privacidad](#)

[Media Kit](#)